

## Jueves 25 de Septiembre del 2008

Última modificación 25.09.2008

El Financiero Pierden bolsas del mundo por aversión Clara Zepeda Hurtado Las 50 principales bolsas de valores del mundo perdieron 11.6 billones de dólares de su valor de capitalización en agosto; esto, respecto al cierre de 2007, como secuela a la profunda aversión al riesgo de los inversionistas a los mercados bursátiles, en la peor crisis financiera desde la década de los treinta. De acuerdo con estadísticas de la World Federation of Exchange (WFE), el valor de mercado de las bolsas mundiales sumó 49.1 billones de dólares, 19.2 por ciento menos que el registrado en diciembre de 2007, de 60.6 billones. El valor de capitalización de las entidades bursátiles a agosto se ubicó en rangos cercanos a noviembre de 2006, cuando el valor de mercado de las 41 mil 245 emisoras que contabilizó la Federación fue de 49.3 billones de dólares. Banca de fomento, protegida ante la crisis: Bansefi Pablo Chávez Meza La situación económica de Estados Unidos no afectará a la banca de desarrollo nacional, ya que se encuentra muy bien capitalizada, lo que le permite hacerle frente a su propio desempeño y a los sectores que atiende, aseguró Jaime González Aguadé, director general del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi). En entrevista con EL FINANCIERO, el directivo reconoció que se ha dado un aumento en los índices de morosidad en el crédito al consumo, aunque para el sector de banca de desarrollo no hay problemas de este tipo. Afirmó que hoy, después del doloroso aprendizaje que significó la crisis de 1994, la banca de desarrollo está bien capitalizada. Habrá menor recaudación para 2009, pese a la reforma fiscal: IMCP Jeanette Leyva Reus Pese a la reforma fiscal aprobada, el modelo tributario actual no cumple con las expectativas de recaudación y el próximo año se prevé sea menor en 3.7 por ciento respecto a 2008. La entrada del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), así como del Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), o el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) en juegos y sorteos o a la gasolina, no lograrán incrementar la recaudación que requiere el país, reconoció Carlos Cárdenas Guzmán, vicepresidente del Comité Fiscal del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). De acuerdo con el paquete económico enviado por el Ejecutivo al Congreso, se prevé una recaudación para 2009 de un billón 165 mil 780.50 millones de pesos, lo que representa una baja de 3.7 por ciento respecto a lo presupuestado para este año. Reforma energética, a paso lento Esther Arzate La falta de acuerdos en el interior de las Comisiones de Energía y Estudios Legislativos del Senado de la República ha ampliado los tiempos para la aprobación del dictamen de la reforma energética que posteriormente será sometido ante el pleno del Legislativo. El presidente de la Comisión de Energía, Francisco Labastida Ochoa, estimó que el dictamen para los cambios legales a la industria petrolera estará listo en la primera semana de octubre, pero el lento avance en los temas indica que podría aplazarse hasta la primera quincena de ese mes. A la escasez de acuerdos también se le debe sumar que en un par de ocasiones han cancelado las reuniones de trabajo, como ocurrió ayer, cuando por falta de quórum decidieron reiniciar los trabajos para la siguiente semana. Cede la inflación; se ubica en 5.42% anual Marcela Ojeda / Ari Audi La inflación ha empezado a ceder. Por primera vez en siete meses -contados desde la segunda mitad de febrero- mostró una tendencia descendente a tasa anual, al ubicarse en 5.42 por ciento en la primera quincena del presente mes, lo que -según analistas- podría significar el inicio de una política monetaria menos restrictiva. El Banco de México (Banxico) informó que del 1 al 15 de este mes la inflación fue de 0.44 por ciento, inferior en 0.18 puntos porcentuales a la de igual periodo del año pasado. "La diferencia entre estas dos tasas fue resultado de un menor crecimiento en los precios del componente no subyacente, particularmente en los productos agropecuarios." Aumento de precios afecta a 50 países en desarrollo: FMI (Eduardo Jardón) Actualmente 50 países en desarrollo son afectados por las alzas en los precios de los alimentos y los combustibles, afirma el Fondo Monetario Internacional (FMI). Su director gerente, Dominique Strauss-Kahn, dice que si bien la atención de la comunidad internacional se centra en la crisis financiera que ocurre en las economías avanzadas, es importante que no se pierda de vista la persistente debilidad en los países más pobres por los aumentos en los precios. En un comunicado, el organismo prevé que en los países de bajos ingresos, que son importadores netos de combustibles, el gasto correspondiente se elevará a 3.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), es decir unos 60 mil millones de dólares. Déficit comercial de 2 mil 243 mdd en agosto Arturo Robles La desaceleración económica de Estados Unidos ya afectó a México con un menor impulso de la actividad comercial, principalmente en productos manufactureros. El valor de nuestras exportaciones en agosto ascendió a 25 mil 870 millones de dólares, 5.6 por ciento mayor en términos anuales, aunque su avance fue el más débil desde mayo de 2007 y el más reducido para un mismo mes desde 2003. Cifras oportunas del intercambio mercantil del país, que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), detallan que el menor impulso económico de Estados Unidos limitó el crecimiento de las ventas mexicanas al exterior, considerando que cuatro quintas partes se dirigen a ese país. Crecimiento insuficiente para cubrir la demanda de empleos Mariana Otero-Briz Hay cautela de las nuevas inversiones hacia México debido al problema de inseguridad y al entorno económico internacional, por lo que el gobierno federal no puede menguar en la lucha contra el crimen organizado, pues no se trata de un factor que impacte sólo en la seguridad, sino también en el crecimiento económico y en todos los ámbitos del país. Javier Lozano Alarcón, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), añadió: "Es importante que se apoye al presidente de la República en el combate a la delincuencia, porque es una condición necesaria para que haya seguridad jurídica, y con ello más inversiones en el largo plazo." En entrevista al término de su participación en el Congreso Internacional de la Asociación Mexicana de Directivos de Recursos Humanos (Amedirh), el funcionario señaló que si bien hay generación de empleo y avance económico, los resultados obtenidos hasta el momento son insuficientes para cubrir la demanda laboral del país. Busca Sagarpa que Liconsa compre excedentes de leche (Héctor A. Chávez Maya) Ante las protestas de los lecheros del país, que demandan el incremento de un peso en el precio de su producto, el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, dijo que la dependencia continuará apoyándolos con dos mil 800 millones de pesos en este año. Detalló que 416 millones se destinan a repoblar los hatos y a la compra de activos que ayudan a la producción del lácteo; mil 800 millones se orientarán vía el Progan para respaldar a productores pequeños, los vientres de doble propósito, la producción de carne y de leche. Asimismo se está facilitando el acceso de los productores a créditos a más largo plazo

y a más bajo costo, con al menos 200 millones de pesos. México pierde atractivo para la inversión foránea Isabel Becerril A México no le ha sido suficiente ni su cercanía con Estados Unidos ni la firma de tratados de libre comercio (TLC) con más de 42 países, para conservar el interés de los inversionistas extranjeros, e incluso perdió su lugar dentro de las diez naciones más atractivas para los capitales foráneos hacia los próximos tres años. El Informe Mundial de Inversiones 2008, elaborado por la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés), establece que México ocupará la posición 11 de las 15 economías que atraerán un mayor volumen de Inversión Extranjera Directa (IED) para el periodo 2008-2010. Los cinco países considerados por las grandes empresas transnacionales como destinos más atractivos para sus futuras inversiones en el extranjero son China, la India, Estados Unidos, Rusia y Brasil. Se mantiene la meta de IED en 20 mil mdd: SE (Isabel Becerril) A pesar de la crisis económica en Estados Unidos, México captará 20 mil millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED), meta que se trazó para este año el gobierno del presidente Felipe Calderón. El director adjunto del Registro Nacional de Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía (SE), Alejandro Tagle, sostuvo que la administración federal mantiene su objetivo para 2008, porque hasta el momento no se vislumbra la migración de empresas o cancelación de proyectos de inversión, "léase por inseguridad u otra problemática". Durante el primer semestre arribaron a México diez mil 536.7 millones de dólares de capitales foráneos, lo cual significa que "matemáticamente vamos a 50 por ciento de las expectativas para 2008". El Reforma Suben bolsas por posible aval a rescate Sandra Reyes Ciudad de México (25 septiembre 2008).- Las bolsas extendían las ganancias iniciales impulsadas por el optimismo de inversionistas ante la posibilidad de que el Congreso de Estados Unidos apruebe un rescate de 700 mil millones de dólares para el sector financiero. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró un alza de 2.03 por ciento para ubicarse en niveles de 25 mil 464 puntos. Mientras que el Dow Jones gana 2.05 por ciento y el Nasdaq 1.62 por ciento. Operadores comentaron que los mercados están dando por descontado que finalmente se va a aprobar el paquete de medidas propuesto. Baja pronóstico de crecimiento Dayna Meré Ciudad de México (25 septiembre 2008).- Las principales calificadoras y algunos bancos bajaron esta semana su pronóstico de crecimiento de la economía mexicana para 2009. En la mayor parte de los casos, se estima un crecimiento inferior al 2.4 por ciento previsto para 2008, lo que significa que se visualiza menor actividad económica para el próximo año. De acuerdo con los expertos, esta reducción responde a la probabilidad de que los contribuyentes de Estados Unidos paguen finalmente el rescate financiero a través de impuestos, lo que provocaría una caída del consumo en esa nación, y un efecto negativo en México. Cotiza dólar menudeo a 10.94 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (25 septiembre 2008).- En las ventanillas del País, el tipo de cambio se cotizaba 10.64 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta, 1 centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.68 pesos a la compra y 10.93 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 10.60 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta. Cae exportación por crisis en EU Gustavo de la Rosa y Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 septiembre 2008).- La debilidad de la economía estadounidense provocó que por primera vez desde agosto de 2003, las exportaciones manufactureras mexicanas tuvieran un comportamiento negativo, según las cifras oportunas de la balanza comercial. En agosto pasado, las ventas al exterior del sector manufacturero cayeron 3.8 por ciento anual, revelan datos del INEGI y la Secretaría de Hacienda, principalmente por la baja en ventas de la rama automotriz, que se derrumbaron 13 por ciento. En el resto de esta industria, la baja fue de 0.4 por ciento. Crean lluvias auge hidroeléctrico Alma Hernández Ciudad de México (25 septiembre 2008).- Debido a las constantes lluvias de este año, la Comisión Federal de Electricidad aumentó 60 por ciento la generación con hidroeléctricas, una fuente barata y poco contaminante de energía. En lo que va del año, la paraestatal ha generado 27 mil gigawatts hora de electricidad, una cifra histórica y 10 mil unidades mayor a la estimada para esta etapa del año, informó José Manuel Fernández Dávila, coordinador del área de generación hidroeléctrica de la empresa. "Esto beneficia a la CFE porque es más barato, ya que tenemos una reducción importante en la utilización del combustible (fósil), y entonces también tenemos una reducción en los costos", dijo. Inician petroprecios a la baja Nueva York, Estados Unidos (25 septiembre 2008).- Los precios del crudo caían este jueves por debajo de los 105 dólares por barril mientras los inversionistas sopesaban los retrasos en el suministro de los combustibles procedentes del Golfo de México frente a las preocupaciones de que la crisis financiera de Estados Unidos frenará el crecimiento económico global y por lo tanto la demanda de los hidrocarburos. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en noviembre bajaba 1.48 dólares a 104.25 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El contrato bajó durante la noche 0.88 dólares para cerrar en 105.73 dólares. Alrededor del 66 por ciento de la producción de crudo y 61% de la de gas natural en el Golfo de México permanece suspendida tras el paso de los huracanes Gustav y Ike, de acuerdo con el gobierno de Estados Unidos. Preven caiga 10% IED global en 2008 José Esevenri Ciudad de México (25 septiembre 2008).- Luego de alcanzar un récord durante 2007 con una Inversión Extranjera Directa (IED) global de 1.8 billones de dólares, el flujo mundial de capitales apunta a caer en el presente año, según un informe de la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés). Una encuesta de la UNCTAD, levantada antes de la crisis financiera en Estados Unidos, anticipa una caída de 10 por ciento en la IED en el mundo para 2008. En Latinoamérica, los flujos de capital aumentaron en 2007 un 36 por ciento en relación al año anterior, para alcanzar 126 mil millones de dólares. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66730.html> Costo de crisis, 1.3 billones dls Ixel González y agencias El costo de la crisis financiera va en aumento, apenas ayer el Fondo Monetario Internacional elevó su estimación sobre el impacto económico tras la turbulencia que reportaron las bolsas de valores mundiales y estimó una cantidad de 1.3 billones de dólares, cifra 37% superior a la estimación previa del organismo. El director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, divulgó la nueva cifra en una conferencia en Washington, mientras que John Lipsky, subdirector gerente del organismo internacional, explicó el número en un discurso en California. Lipsky indicó que los bancos europeos y estadounidenses han perdido entre 640 mil millones y 735 mil millones de dólares por la caída del valor de sus activos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66736.html> Preven caída global de IED Ixel Yutzil

González y Ricardo Jiménez Los flujos de inversión extranjera directa (IED) en el mundo podrían caer este año más de 10% respecto a 2007, como efecto de la desaceleración económica estadounidense, estimó la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) en su Informe Mundial de Inversiones 2008. Estos pronósticos elaborados por la ONU no consideran la actual crisis financiera en Estados Unidos y el efecto consecuente sobre la IED. Sin embargo, para Jorge Máttar, director de la Sede subregional de la Cepal en México, "la marcada incertidumbre y volatilidad en los mercados afectarán las decisiones de inversión". Al presentar el World Investment Report 2008, Máttar apuntó que es probable que los flujos de IED se desaceleren, y que los recientes acontecimientos en Estados Unidos tendrán un efecto negativo en la dinámica de la IED.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66743.html> Habrá en 2009 menos empleos Dalia de Paz Salazar El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano, reconoció que comienza a percibirse una mengua en el poder adquisitivo de los trabajadores. Recordó que en los primeros meses de la presente administración el salario real tuvo un crecimiento promedio de 4.3%, en tanto que la tasa de inflación anualizada a agosto pasado es de 5.4%. Agregó que, con base en datos de la Encuesta de Ocupación y Empleo del INEG, 82% de la población está en un nivel salarial entre uno y cinco salarios mínimos "y esto a todas luces es insuficiente"; el promedio de lo que gana una persona en la economía formal es 3.5 veces el salario mínimo, "y eso no puede tampoco dejarnos satisfechos; hay que ser muy realistas con este tipo de datos". [http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi\\_66732.html](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_66732.html) Más riesgos por precio de alimentos José Manuel Arteaga El Fondo Monetario Internacional (FMI) también advirtió que alrededor de 50 países en desarrollo continuarán en situación de riesgo, durante el próximo año, como consecuencia de los incrementos a los combustibles y alimentos. "Aunque los precios de los alimentos y los combustibles disminuyeron un poco en los últimos meses, se mantienen muy por encima de los niveles que existían cuando comenzó la escalada reciente", puntualizó Dominique Strauss-Kahn, director gerente del organismo. El organismo internacional difundió que "los países de bajo ingreso que son importadores netos de combustibles, el gasto correspondiente aumentará 60 mil millones de dólares. El Economista [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/25/2170/wall-street-avanza-ante-expectativas-de-aprobacion-de-plan/Wall Street avanza ante expectativas de aprobación de plan](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/25/2170/wall-street-avanza-ante-expectativas-de-aprobacion-de-plan/Wall%20Street%20avanza%20ante%20expectativas%20de%20aprobacion%20de%20plan) NEW YORK.- Las acciones estadounidenses subían el jueves, impulsadas por la apuesta de los inversionistas de que el Congreso esté cerca de aprobar el plan de rescate financiero de 700,000 millones de dólares, lo que opacaba débiles reportes económicos, incluyendo una baja en la venta de casas nuevas. El promedio industrial Dow Jones subía 205.58 puntos, o 1.9%, a 11,030.75 unidades, el índice Standard & Poor's 500 ganaba 22.94 puntos, o 1.93%, a 1,208.81. El índice compuesto Nasdaq sumaba 32.74 puntos, o 1.52%, a 2,188.42

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/25/2181/mexico-ha-logrado-neutralizar-efectos-de-la-crisis-shcp> México ha logrado neutralizar efectos de la crisis: SHCP México ha logrado neutralizar los efectos de la crisis de Estados Unidos sobre el crédito, pero en otros canales como las remesas, las exportaciones y el turismo la transmisión no se ha agotado, reconoció el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. Durante la entrega de premios de la firma Consultores Internacionales, el funcionario destacó que la economía mexicana logró inhabilitar el canal de transmisión inmediato que hubiera sido el del crédito, que en otras ocasiones le ha pegado muy fuerte y ahora le permite no depender del financiamiento externo. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/09/25/2176/crisis-de-eu-deja-consecuencias-marginales-en-mexico-ortiz> Si se agudiza la crisis en EU, México resentirá efectos: Ortiz El Gobernador del Banco de México señaló que es "difícil hacer pronósticos precisos", pero ciertamente en la medida que la recesión en los EU se profundice, a economía local podría ser golpeada. La crisis crediticia de Estados Unidos ha provocado consecuencias "marginales" para el sistema financiero de México, dijo el jueves el jefe del banco central mexicano, pero advirtió que la economía local podría ser golpeada por una mayor desaceleración en el país vecino. Los bancos mexicanos han venido sorteando el temporal financiero en Estados Unidos, porque se han enfocado más en el crédito al consumo en lugar del mercado de hipotecas de riesgo. Pero la reciente alza en clientes morosos de tarjetas despertó el alerta e hizo endurecer las políticas crediticias. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/25/index.php?section=economia&article=027n1eco> Costará al país \$200 mil millones el alza en el precio internacional del petróleo: FMI Roberto González Amador México, que se mantiene como uno de los mayores productores de petróleo del mundo, deberá asumir en los próximos meses un costo al menos de 200 mil millones de pesos, equivalente a 2 puntos del producto interno bruto (PIB), por el alza en el precio internacional del crudo, estimó ayer el Fondo Monetario Internacional (FMI). El costo deriva del hecho de que el país, sexto productor mundial de crudo, no tiene capacidad instalada para producir la gasolina y el diesel que consume. De la primera importa cuatro de cada 10 litros que se comercializan en el mercado interno, y del segundo, uno de cada 10 litros que se demandan. <http://www.jornada.unam.mx/2008/09/25/index.php?section=economia&article=027n2eco> Transnacionales no deben sustituir inversiones públicas Susana González Al presentar su informe anual sobre inversión extranjera directa (IED), donde pronostica una caída de 10 por ciento en el flujo mundial de estos capitales en 2008 debido a la recesión estadounidense y la inestabilidad financiera, la Organización de Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés) advirtió sobre la "inconveniencia" de que los países en desarrollo pretendan atraer "a toda costa" capitales de empresas transnacionales o multinacionales para proyectos de infraestructura, porque pueden resultar fallidos y afectar la dotación y tarifas de servicios para su población. "La participación de las empresas transnacionales (ETN) debería ser un complemento, no un sustituto de las inversiones domésticas públicas y privadas en infraestructura, principalmente porque es poco probable que asuman los costos y los riesgos inherentes a proyectos dirigidos a los sectores más pobres de la sociedad, a no ser que se les ofrezcan subvenciones o garantías de que podrán recuperar los costos", indica la UNCTAD en su reporte mundial de inversiones 2008, Las empresas transnacionales y el desafío de las infraestructuras. <http://www.jornada.unam.mx/2008/09/25/index.php?section=economia&article=028n2eco> Especial atención a pobres, pide el FMI a gobiernos Washington, 24 de septiembre. El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI),

Dominique Strauss-Kahn, estimó que el costo total de la crisis financiera global ha aumentado a 1.3 billones de dólares desde la estimación anterior de uno a 1.1 billones de dólares, dijo la portavoz del organismo, Conny Lotze. Strauss-Kahn exhortó a los gobiernos a tomar especialmente en cuenta a los pobres en las medidas dirigidas a atenuar el impacto de la inflación sobre sus poblaciones. Expresó que el FMI prevé una inflación mundial de 13 por ciento a fines de 2008. &ldquo;Es un promedio. Ahora todos sabemos que la inflación ejerce un impacto mayor sobre los pobres porque son los menos protegidos&rdquo;, precisó en la apertura de un seminario del FMI en Washington.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/09/25/index.php?section=economia&article=031n1eco>Se duplicó el precio promedio de los alimentos en los pasados 12 meses: BdeMRoberto González Amador y Juan Antonio Zúñiga La inflación general atenuó su ritmo de crecimiento en la primera quincena de septiembre, aunque el precio promedio de los alimentos registra un incremento en los últimos 12 meses que prácticamente duplica al de otros bienes y servicios, reportó este miércoles el Banco de México (BdeM). El índice nacional de precios al consumidor (INPC), el indicador que mide la inflación general, aumentó 0.44 por ciento en la primera quincena de septiembre, informó el banco central. Se trata de una variación menor a la del mismo periodo de 2007, cuando subió 0.66 por ciento, añadió. En los primeros 15 días del mes ocurrió, de acuerdo con el banco central, una ligera disminución en los precio promedio de algunas verduras y frutos de consumo generalizado que compensó alzas como las registradas en las colegiaturas y en los combustibles para auto.